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Landeshauptstadt i
An den Stadtbezirksrat Ahlem-Badenstedt-Davenstedt 
(zur Kenntnis)

 

 Nr.

 Anzahl der Anlagen

 Zu TOP

Antwort

15-3064/2019 F1

0

6.2.1.

Antwort der Verwaltung auf die

Anfrage Zustand Erdbeisetzung Friedhof ‘Im Born‘ in Badenstedt

Sitzung des Stadtbezirksrates Ahlem-Badenstedt-Davenstedt am 05.12.2019

TOP 6.2.1.

Der Friedhof ‘Im Born‘ soll aufgrund der teilweisen lehmhaltigen Erdbeschaffenheit zukünftig 
nicht mehr für Erdbestattungen vorgesehen werden. Bereits in den 1980er-Jahren wurde 
die Verwaltung auf die Möglichkeit aufmerksam gemacht, dass man bei jedem Erdaushub 
auch einen Austausch der Erde durchführen sollte, die dann eine bessere Voraussetzung 
für die Verwesung des Leichnams bedeuten würde. Eine rechtzeitige Durchmischung des 
Bodens hätte erheblich zu einer Verbesserung des Friedhofs beigetragen.

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Verwaltung:

1. Warum und mit welcher Begründung wurde diesem Vorschlag nicht gefolgt und wie
hoch sind die zusätzlichen Kosten bei einem Austausch/Entsorgung des Bodens?

2. Welche zusätzlichen Möglichkeiten können zu einer verbesserten Verwesung
beitragen?

3. Haben wir auf anderen Friedhöfen unserer Landeshauptstadt einen ähnlichen 
Zustand und wie wird dort verfahren?

Antwort der Verwaltung:

zu 1. bis 2.:

Es ist zurzeit eine Drucksache zum weiteren Vorgehen mit Erdbestattungen auf dem 
Stadtteilfriedhof Badenstedt-Neu in Vorbereitung. Im Rahmen der Einbringung der 
Drucksache wird die Friedhofsverwaltung dem Bezirksrat die Hintergründe in der 
Stadtbezirksratssitzung ausführlich darlegen. In dieser Sitzung werden die gestellten Fragen 
umfassend beantwortet.
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zu 3.:
Die bestehende Problematik mit der vorhandenen Bodenstruktur und dem hohen 
Grundwasserniveau auf dem Stadtteilfriedhof Badenstedt-Neu besteht auf keinem anderen 
städtischen Friedhof in Hannover.
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